
НОВАЯ
ПРОДУКЦИЯ

Когда входишь на установку

дефеноляции вод и производ-

ств'а синтетических дубителей
завода «Сланцы», то невольно

обращаешь внимание на кра-

сочную «молнию». В ней чле-

ны цехового комитета проф-
союза сердечно поздравляют

тружеников установки нефте-
полимерных смол с трудовой
победой: 27 ноября была по-

лучена первая партия нефте-
полимерных смол. Эта продук-

ция широко применяется в ла-

кокрасочной   промышленности.

—   27 ноября день был на-

пряженный, — рассказывает

технолог Э. И. Павловская, —

все уже знали, что должна

быть получена новая продук-

ция. Многое было сделано на

установке за последнее время,

но все равно мы очень волно-

вались.

В этот день была выпущена

1 тонна смолы СПП. Это, прав-

да, совсем небольшое количе-

ство, так как в год установка

будет давать 6.700 тони такой
смолы. Но нас радует, что го-

товая продукция уже соответ-

ствует технологическим требо-
ваниям.

Несмотря на то, что продук

ция уже выпускается, — про

должает Эльвира Ивановна, —

но еще не все преодолень:

трудности пускового перио-

да. Например, не установлены

расходомеры — приборы, ко-

торые должны определять, на-

сколько снижается производи-

тельность насосов, а также не

совсем отрегулированы прибо-
ры КИПиА.

Сердце установки — цент-

ральный пульт управления. От-
сюда происходит регулирова-

ние всем технологическим про-

цессом, в том числе и в самой
высокой колонне установки,

где получают смолу СПП. В го-

рячем виде она поступает на

ленточный охладитель, где за-

стывает и ссыпается в бункер,
а оттуда уже — на весы-доза-

тор. Автоматически затарива-

ется в виде пластинок в меш-

ки.

На днях вступит в эксплуата-

цию еще одно отделение —

ректификации, то есть получе-

ние сольвента. Этот жидкий
продукт применяется как раст-

воритель красок и для получе-

ния лаков. Его будет выпу-

скаться в год 17.400 тонн.

—   Многое предстоит еще

сделать, — говорит Э. И. Пав-
ловская. — Установка откры-

тая, поэтому, пока нет еще осо-

бых холодов, необходимо про-

извести утеплительные работы.
Впереди будут еще и трудно-

сти, но мы их преодолеем, по-

тому что у нас на установке

много хороших, грамотных спе-

циалистов, большинство моло-

дежь. А с таким коллективом

любое дело пр плечу.

В. ПЕРМИНОВА.
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ВЕСТИ ИЗ РАЙОНА

СЛОВО ДОЯРОК
Коллектив фермы Загривье сов-

хоза «Сланцевский» уверенно идет
к выполнению годового плана по
производству молока. Слово доя-
рок т- крепкое. Некоторые уже
оставили позади 1979 год и ра-
ботают в счет будущего. К 23
ноября три доярки этой фермы
Р. Н. Васильева, О. Г. Тимошен-
ко и Т. П. Бургутина выполнили
свой годовой план и социалисти-

ческие обязательства.
Депутат Загривского сельского

Совета- народных депутатов до-
ярка Р. Н. Васильева получила в.

среднем от каждой коровы по
3.163 килограмма молока при
обязательстве 3.140 килограммов.
О. Г. Тимошенко — по 2.930 ки-
лограммов молока, это и было
ее обязательством. А средний на-
дой в группе Т. П. Бургутиной
составил 2.922 килограмма при
обязательстве  2.908  килограммов.

Животноводы успешно порабо-
тали летом я на стойловый пери-
од приняли напряженные социа-
листические обязательства — по-
лучить в среднем от каждой ко-
ровы по 1.950 килограммов моло-
ка. А к 21 апреля будущего -го-
да, к 110-й годовщине со дня
рождения В. И. Ленина, доярки
фермы Загривье обязались полу-
чить в среднем от коровы по
1.534 килограмма молока. И уже
сейчас , делают все возможное,
чтобы сдержать свое слово, каж-
дый день добиваются определен-
ной прибавки в надоях по срав-
нению с прошлым годом.

ПЕРЕДОВОЙ
МЕХАНИЗАТОР

Замечательно трудится в совхо-
зе «Родина» молодой коммунист
механизатор широкого профиля
Н. М. Григорьев. На какой бы
участок сельхозработ не постави-
ли Николая Михайловича, везде
он норму выработки перевыполня-
ет на 20—30 процентов и уже ус-
пешно завершил годовое задание.

А. ГИНДОВА.

ИЗВЕЩЕНИЕ
6 декабря 1979 года в 14 часов в исполкоме горсовета про-

водят заседания постоянные комиссии, кроме комиссий по на-
родному образованию, жилищно-коммунальному хозяйству и
благоустройству^ здравоохранению и социальному обеспечению,
по делам молодежи, .сельскому хозяйству, планово-бюджетной,
по социалистической законности и охране общественного поряд-

ка.
Постоянная комиссия по охране природы проводит заседание

в  14 часов в доме № 126 по улице Свердлова.
Исполнительный комитет.

ИЗВЕЩЕНИЕ
27 декабря созывается тринадцатая сессия Сланцевского го-

родского Совета народных депутатов   (16 созыва).
Повестка дня:
1.  О комплексном плане экономического и социального раз-

вития города и района на 1980 Год    и    об исполнении бюджета
"за 1979 год.

2.  О бюджете города и района на 1980 год и об исполнении
бюджета за 1978 год.

3.  Информация о ходе выполнения решения Городского Со-
вета (12 сессия 15 созыва) от 28.04.77 г. «О состоянии и мерах
по дальнейшему улучшению дорожного строительства и работы
транспорта».-

4.  Сообщение депутата избирательного округа № 1 Сороки-
ной Агнии Федоровны о выполнении ею депутатских обязанно-
стей, решений и поручений Совета и его органов.

Сессия созывается в Ю часов в ДК СПЗ «Сланцы»; малый
зал. В 9 часов заседают постоянные комиссии, в 15 часов про-
водится «День депутата».

ОТ ВЫСОНОГО КАЧЕСТВА
РАБОТЫ КАЖДОГО

к высокой атгоЕктивности
ТРУДА КОЛЛЕКТИВА !

РАБН0Р0ВСНИЕ ПОСТЫ СООБЩАЮТ

Со строительства   объекта   регенератного   завода:

РЕШИЛИ   СООБЩА
На строительстве объектов

регенератного завода долгое

время не приступали к рытью

котлована для канализацион-

ной насосной. А когда работы
начались, то многие отказались

от псе: в котлован интенсивно

поступали грунтовые воды, от-

качивать их не успевали. Тогда
после некоторых безуспешных
попыток рытье котлована было
приостановлено.

Когда мы прибыли на строи-

тельную площадку, то тоже

долго ломали голову, ка« все-

таки приступить к работе. Глу-
бина котлована 7,5 метра. Все
бы ничего, если бы грунт был
обыкновенный. Но мы столкну-

лись с большими трудностями.

На глубине уже 4,5 метра на-

чалась скалистая порода, кото-

рую ковш экскаватора не

брал. Да и грунтовые воды
стали поступать еще быстрее.
Срочно собрали все смены экс-

каваторщиков. Решение при-

шло неожиданно. Правильно
говорят, можно найти выход

из любого положения, если ду-
мать сообща. Мы решили рыть

рядом с основным котлованом
еще один, вне оси. Он должен

служить стоком для воды, и

быть намного глубже. Усилий
ушло много. Зато вода потом
отстаивалась в параллельном

котловане, откуда ее выкачива-

ли насосами.

22 ноября мы закончили

рытье котлована для канализа-

ционной насосной. Но все рав-

но мне хочется рассказать, как

люди добросовестно отнеслись

к этому нелегкому делу. Твер-
дую породу разбивали клин-

бабой. И здесь нужны были
определенные навыки и сноров-

ка: надо бросить так пятитон-

ную махину на плиту, чтобы от

нее откалывались куски, а ина-

че она не поддается. Если зя

с.мену экскаваторщик на обыч-
ном грунте может поднять
700 кубометров земли, то

здесь мы успевали рыть лишь

около 150 кубометров. Но глав-

ное все-таки в том, что нашли

правильное решение, а люди

старались. Хорошо выполняли

работы экскаваторщики В. Ф.
Степанов, Ю. С. Андреев, А. Н.
Барышев.

В. УГЛАНОВ,
экскаваторщик УМ-216.

Со строительства жилого дома;

СДЕРЖИВАЮТ НАЧАЛО
РАБОТ

Наша комсомольско - моло-

дежная бригада работала в

этом месяце на различных объ-
ектах. Сейчас часть коллектива

во главе с Сергеем Алексеевым
ведет кирпичную кладку- при-

стройки к детскому саду № 12
для подачи горячей и холодной
воды. Работы идут полным хо-

дом, нужно завершить их до на-

ступления заморозков.

Другие члены бригады дол-

жны были 26 ноября присту-

пить к монтажу -фундамента
жилого дома № 24. Это преду-
сматривалось графиком не-

дельно-суточного планирова-

ния. Однако график сорван.
Бригаде не представлен фронт
работ. Правда, на новой строи-
тельной площадке уже отрыта
часть котлована под фундамент,
завезены  железобетонные  кон-

струкции, но это не решает де-

ла. Вести строительные работы
мы решили в две смены, но на

объекте долго не могли устано-

вить прожекторы. К тому же

геодезическая служба СУ-322
только выполнила разбивку

здания, что тоже сдерживает

начало работ.
Хладнокровно относится к

строительству л заказчик — ре-

генератный завод. До сих пор

нельзя рыть дальше котлован

из-за дома, который все еще ие

снесен. На строительство также

срочно требуется бульдозер,
чтобы сделать подъездные пу-

ти. Только после всей этой под-

готовительной работы мы смо-

жем по-настоящему приступить

к строительству.

С. ПЕТРОВ,
бригадир комсомольско-мо-

лодежной бригады СУ-322.

ОТ РЕДАКЦИИ: Неоднократно в заметках под рубрикой
«Рабкоровские посты сообщают» бригадиры, рабочие отмечали
плохую поставку бетона и раствора на строительные площадки
с комбината «Стройдеталь». Но между тем, дело не улучшается.
На строительстве объектов регенератного завода сейчас налаже-
ны работы в две смены. Вторая смена приступает к своим обя-
занностям в 16 часов. И часто люди теряют много времени в
ожидании бетона, который поступает на объект только к 18 ча-

сам.

Чтобы дать строителям возможность работать без срывов, ру-

ководителям комбината «Стройдеталь» необходимо наладить до-
ставку бетона четко по графику.

ПАРТИЙНАЯ
ХРОНИКА

а

ЗАСЕДАНИЕ БЮРС
ГОРНОМА КПСС

На очередном своем заседа-

нии бюро городского комитета

КПСС обсудило работу парт-

бюро лесокомбината и партий-
ной организации молокозавода

по усилению профсоюзных ор-

ганизаций в повышении эффек-
тивности и качества работы.
Заслушаны отчеты секретарей
парторганизаций 3. К. Гри-
горьевой и Л. А. Калмыкова.

В обсуждении принимали

участие члены комиссии, гото-

вившей вопрос на заседание

бюро, мастер ремонтно-строи-

тельного цеха завода «Сланцы»
Л. И. Ильина, председатель ко-

митета профсоюза В. Е. Михай-
лов, заместитель заведующего

организационным отделом ГК
КПСС В. П. Быстров, заведую-

щий организационным отделом

ГК КПСС Г. Г. Михайлов.

По обсуждаемому вопросу

принято постановление.

О результатах проделанной
работы по выполнению поста-

новления бюро ГК КПСС от 27
октября 1978 года, постановле-

ния бюро Ленинградского ОК
КПСС от 27 сентября 1978 го-

да, постановления ЦК КПСС
и Совета Министров СССР от

14 сентября 1977 года «О лич-

ных подсобных хозяйствах кол-

хозников, рабочих, служащих и

других граждан и коллектив-

ном садоводстве и огородниче-

стве» доложила заведующая

сельскохозяйственным отделом

ГК КПСС А. А. Романтеева.

Обсужден вопрос о созыве

XIII сессии Сланцевского го-

родского Совета народных де-

путатов (16-го созыва). Вел
заседание первый секретарь ГК
КПСС Л. И. Бурин.

ОБСУДИЛИ
ПОСТАНОВЛЕНИЕ

Партийное собрание регене-

ратного завода обсудило ра-

боту администрации завода По
усилению ответственности ин-

женерно-технических работни-
ков за повышение эффективно-
сти производства в свете тре-

бований постановления' ЦК
КПСС «О дальнейшем совер-

шенствовании хозяйственного
механизма и задачах партий-
ных и государственных орга-

нов». С докладом выступил

директор  Г.   Н. Лантов.
В прениях по докладу уча-

ствовали зам. начальника пла-

нового отдела О. И. Трофи-
мова, начальник цеха резино-

вой обуви Б. П. Кушнер, ма-

стер пошивочного участка Р. И.
Иванова, зам. секретаря парт-

бюро Л. И. Лаврентьева, на-

чальник конструкторского сек-

тора отдела главного энерге-

тика Н. В. Рык, слесарь-инст-

рументальщик ремонтно-меха-

нического цеха Г. Ф. Дмитре-
нок, сменный мастер цеха ре-

зино-технических изделий И. А.
Прыгачева.

ЛЕКЦИЯ
ДЛЯ РАБОЧИХ

Обсуждая задачи партийной
организации по. выполнению

постановления ЦК КПСС «О
дальнейшем улучшении идео-

логической, политико-воспита-

тельной работы», коммунисты

механизированного лесхоза на-
метили конкретные меры по

улучшению идеологической ра-
боты.

В порядке выполнения поста-
новления здесь стали больше
уделять внимания лекционной
пропаганде.

На днях перед рабочими, ин-
женерно-техническими работ-
никами выступил член Ленин-
градской областной организа-
ции общества «Знание», канди-
дат экономических наук А. Н.
Алексеев по теме «Вопросы по-
вышения производительности
труда. Личные и бригадные
планы повышения произво-
дительности труда».
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ПАНОРАМА ОДИНЫ

НОВОСЕЛЬЯ
НА ПРОСПЕКТЕ
МОСТОСТРОИТЕЛЕЙ

КУРГАН. Несколько жи-
лых зданий передали стро-
ители коллективу завода
мостовых металлических
конструкций.          Новоселье
празднует каждый третий
работник            предприятия.
Проспектом Мостостроите-
лей названа первая улица
заводского  микрорайона.

Мостостроение — новая
рабочая специальность Кур-
гана. В городе делают про-
леты стальных переходов
длиною до ста метров.
Первые конструкции от-
правлены иа Байкало-Амур-
скую Магистраль и уже со-
единяют берега сибирских
рек.

И СЛОВОМ,
И ДЕЛОМ
БАКУ. И словом, и делом

подтверждает высокое зва-
ние пропагандиста токарь
завода низковольтной аппа-
ратуры «Бакэлектроавтомат»
Рафаэль Дадашев. Он не
только успешно прошел об-
щественную переаттеста-
цию, но и сдал трудовой
«экзамен», выполнив деся-
тое с начала пятилетки го-
довое задание. Передовика-
ми соревнования являются
все 50 пропагандистов пред-
приятия. Одна из главных их
забот — широкое внедре-
ние опыта правофланговых.
Это во многом способство-
вало тому, что с начала го-
да коллектив завода в пол-

тора раза увеличил выпуск
продукции, треть которой
отмечена Знаком качества.

ЛАЭС ПЕРЕД ПУСКОМ
ТРЕТЬЕГО
ЭНЕРГОБЛОКА

ЛЕНИНГРАДСКАЯ         ОБ-
ЛАСТЬ. Строители и эксплу-
атационники Ленинградской
атомной электростанции им.
В. И. Ленина с честью вы-
полняют социалистические

обязательства, принятые на
десятую пятилетку. В эти

дни ЛАЭС находится нака-

нуне большого события —

энергетического пуска тре-
тьего блока. Мощность
станции достигнет трех мил-

. пионов киловатт.

БЫТЬ     ВПЕРЕДИ
. РАССКАЗЫ О КОММУНИСТАХ              ,

НА СНИМКЕ: старшие ин-

женеры управления реакто-
ром третьего энергоблока
Е. П. Короткое (слева) и

С. Б. Митрофанов.
Фото М. Блохина и
С.   Смольского.

Фотохроника ТАСС

На партийных собраниях консервного завода неоднократно шел
обстоятельный и всесторонний анализ авангардной роли коммуни-

стов в труде, учебе, общественной работе, уровня ответственности

при выполнении партийных поручений.
Забота эта закономерна: повседневными делами, активной жиз-

ненной позицией коммунистов определяется успешное решение хо-

зяйственно-политических и идейно-воспитательных задач.

23 года работает -иа заводе Зи-
наида Васильевна Жукова — бри-
гадир варщиков. Здесь же она

стала и коммунистом. Бригада
под ее руководством успешно

справляется с социалистическими
обязательствами, выполняет нор-

мы выработки в среднем на 125
процентов.

В коллективе о Зинаиде Ва-
сильевне говорят как о мастере

своего дела. Она вкладывает в ра-

боту профессиональное мастерст-

во, накопленное годами, а глав-
ное все делает с душой. Работни-
ца овладела многими смежными

профессиями и может работать на

любом участке. Ее бригаде дове-

ряют освоение новых видов про-

дукции. У производственниц тес-

ный контакт с инженерно-техни-
ческими работниками завода и ла-

бораторией, это позволяет повсе-

дневно пополнять знания, повы-

шать эффективность производст-

ва, улучшать качество выпускае-
мой продукции, изыскивать внут-

ренние резервы, бороться за эко-
номию и бережливость. Только в

текущем году бригада сэкономила

за счет сокращения нормируемых

потерь 500 килограммов сахара и

600 килограммов фруктового
сырья.

Трудно оценить значение передо-

виков, ветеранов производства, та-

ких, как Зинаида Васильевна, в

профессиональной         подготовке,

нравственном становлении вчераш-

них школьников. Они по доброй
воле, по призванию учат молодежь

трудолюбию, мастерству. Как пра-

вило, поступивших на завод в ос-

новном направляют в смену, где

работает 3. В. Жукова. В октябре
1978 года на завод приехали де-

вушки комсомолки из города Ти-
располя после окончания ГПТУ.
Их специальность — оператор.

Специфика работы Сланцевского
консервного завода ий была со-

вершенно не знакома. И девушки

поначалу растерялись, отчаялись

и хотели уезжать. Но благодаря
чуткому внимательному отноше-

нию со стороны опытных товари-

щей новички остались на заводе и

в течение года приобрели вторые
специальности варщиков-закатчи-
ков.

Зинаида Васильевна — актив-

ная общественница. Требователь-
ная к себе и товарищам, она сни-

скала заслуженный авторитет и

уважение в коллективе. Не случай-
но 3. В. - Жукова много лет под-

ряд возглавляет группу народного

контроля. Разнообразна сфера
деятельности группы. В поле зре-

ния народных контролеров — во-
просы качества продукции, хране-

ния овощей и тары, соблюдения
режима работы, укрепления трудо-

вой и производственной дисципли-

ны, охраны труда и техники безо-
пасности.

Группа добивается исправления
недостатков, придает широкой
гласности результаты рейдов,
клеймит позором бракоделов, на-

рушителей трудовой и производст-

венной дисциплины.

Народные контролеры не только

фиксируют факты, но и проводят

организаторскую работу по устра-

нению тех или иных недостатков.

С их активным участием удалось

навести должный порядок в хра-

нении и использовании тары.

Труд Зинаиды Васильевны не

остался незамеченным. Ее портрет

на Доске почета передовиков

производства, она награждена

правительственными  наградами.

На каком бы участке ни труди-

лась 3. В. Жукова, какое бы пар-

тийное поручение ни выполняла,

всегда отдает этому делу весь жар

своей души, знания, опыт, орга-

низаторские способности.
А. ТИМОФЕЕВА,

обществ, корр.

РЯДОМ   НАСТАВНИК
Ежегодно в наш коллектив вли-

вается большое количество моло-
дежи. Многие приходят прямо со

школьной скамьи. Забота о моло-

дых рабочих — это забота о на-

шей смене. Ведь именно здесь про-

должается формирование челове-

ка. И очень важно помочь ему

найти  правильный путь в  жизни.
Большую роль в воспитании и

обучении молодежи играют на-

ставники. Они помогают ей быст-
рее овладеть профессией, постичь

нравственные нормы общества,
прививают любовь к своей про-

фессии, уважение к коллективу.

Пришла к нам на пошивочный
участок совсем еще молоденькая

девушка Л. Кузьмина. Посадили
ее за машинку, показали как пра-

вильно шить. Долго у нее ничего

не получалось. Помогали бригадир
и инструктор по производственно-

му обучению. Проходил день за

днем, а у Люды так ничего и   не

выходило, не лежала у нее душа

к этому делу.- Тогда решили по-

пробовать поручить Люде другую

операцию. И как были все доволь-

ны, когда увидели счастливое и

посветлевшее лицо девчонки, кото-

рой стало радостно от того, что

задание смогла выполнить. Сейчас
Люда Кузьмина выполняет норму

выработки на 130 — 150 процентов,

освоила несколько смежных опера-
ций.

Есть у нас ученицы, которые за

трехмесячный срок обучения осваи-

вают сразу две, а то и три смеж-

ные операции. Л. Сысоева изу-

чила три операции. Двумя смеж-

ными операциями владеют 'И. За-
кусова, С. Кивилева, М. Щетинни-
кова, А. Лыткииа и другие.

Л. БАДРИЕВА,
старший наставник цеха рези-

новой обуви регенератного за-
вода.

Новые
обязательства

Большую работу провели на

ремонтно-механнческом заводе

цеховые и участковые комите-

ты профсоюза по подготовке

трудящихся к принятию новых

обязательств. Во всех цехах

завода прошли рабочие собра-
ний. А затем на общем собра-
нии коллектив завода обязался
в следующем году достойно
встретить 110-ю годовщину со

дня рождения В. И. Ленина и

выполнить план 1980 года по

выпуску валовой продукции к

29 декабря, дать сверхплановой
продукции к Ленинскому юби-
лею — на 9 тысяч рублей, к

концу года на сумму 24 тыся-

чи рублей.         Н. КИСЛОВ,
председатель завкома проф-
союза ремонтно-механиче-
ского завода.

Профсоюзная жизнь

О работе
автогаража -

Близится к конц^, четвертый
год, 10-й пятилетки. И поэтому

все более пристальное внима-

ние уделяют профсоюзные ор-

ганизации совхозов выполне-

нию плановых заданий и годо-

вых социалистических обяза-
тельств. Все чаще руководите-

ли, председатели цеховых коми-

тетов профсоюза, профгрупорги
держат отчет на заседаниях

профсоюзных комитетов за' со-

стояние дел в цехах, на участ-

ках, в бригадах.

Недавно с таким отчетом вы-

ступили на заседании рабочего
комитета профсоюза совхоза

«Сланцевский» заведующий га-

ражом хозяйства В. В. Ситке-
вич и председатель цехового

комитета профсоюза В. Д. Со-
колов. Они рассказали о зада-

чах, которые стоят перед авто-

транспортниками по успешному |

выполнению годовых обяза-
тельств.

Этот вопрос члены рабочего
комитета профсоюза вынесли

на обсуждение не ^случайно;
коллектив автогаража выпол-

нил план 10 месяцев по своему

основному показателю —выра-

ботке в тонно-киЛбметрах —

всего на 91,9 процента. Как вы-

яснилось в ходе обсуждения
вопроса, причин тому немало.

Основные, же — слабый конт-

роль руководства гаража за ис-

пользованием автомашин ■ на

линии, низкая трудовая дис-

циплина отдельных водителей,
которые подводят весь коллек-

тив. Не рационально использу-

ют автотранспорт и в полевод-

ческих бригадах, допуская дли-

тельные простои выделенных

им машин, а значит, и потери-^

рабочего времени.

В принятом рабочим комите-

том постановлении заведующе-
му автогаражом В. В. Ситкеви-
чу рекомендовано срочно раз-

работать мероприятия по улуч-

шению работы автогаража, со-

ставить 1? утвердить на заседа-

нии цехового комитета проф-

союза, план воспитательной ра-

боты в коллективе.

А. ГИНДОВА.

РАБОТАТЬ БЕЗ ТРАВМ И АВАРИЙ

МЕХАНИЗАЦИИ и» автомати-

зации производства на заво-

де «Сланцы» уделяется постоян-

ное внимание. В комплексный
план мероприятий по улучшению

условий труда и техники безо-
пасности на текущую пятилетку

включены пункты по реконструк-

ции цехов и участков, механиза-

ции и автоматизации трудоемких

процессов, повышению надежно-

сти и увеличению срока службы
оборудования, оснащению произ-

водственных помещений прибора-
ми контроля воздушной среды и

т. д. За три с половиной года'

пятилетки на осуществление ме-
роприятий по охране труда и

технике безопасности освоено

1.150,6 тысячи рублей при плане

1.042 тысячи. Среди крупнейших
из них — реконструкция батарей
цеха камерных печей, замена де-

фектных участков газопроводов

газогенераторного и компрессор-

ного цехов, что привело к сниже-

нию загазованности атмосферы,
реконструкция вентиляционных
установок ремонтно-механическо-

го цеха, ПРАУ-2,  КИПиА  и т. д.

Дважды в год на партийно-
хозяйственных активах заслуши-

ваются администрация, партком,

завком профсоюза о ходе выпол-

нения коллективного договора,

соглашения между администраци-

ей и завкомом по охране труда,

технике безопасности и пром-

санитарии, где сосредоточены ме-

роприятия по предупреждению

несчастных случаев, заболеваний
и по общему улучшению условий
труда, а также По улучшению
условий труда и быта работаю-
щих женщин, выполнению комп-

лексного     плана    лечебно-профи-

КУРС-ТЕХНИЧЕСКОЕ
ПЕРЕВООРУЖЕНИЕ
лактических мероприятий. Разра-
ботан план экономического и со-

циального развития предприятия,

где одним из разделов преду-

смотрены мероприятия по улуч-

шению условий труда и охране

здоровья трудящихся, улучшение

жилищно-бытовых условий, меха-

низация и автоматизация произ-

водственных  процессов.

Ежегодно проводится конфе-
ренция «О состоянии охраны

труда, производственного травма-

тизма и заболеваемости на заво-

де», где с отчетом выступает

главный инженер. По критиче-

ским замечаниям и предложени-
ям, высказанным на конференции,
составляется план практических

мероприятий по устранению вы-

явленных недостатков. Ежемесяч-
но также проводятся оператив-

ные совещания у директора заво-

да по вопросам охраны труда и

ТБ с обязательным присутствием
и отчетом начальников цехов,

главных специалистов и предста-

вителей общественных организа-

ций. Начальники цехов, устано-

вок ежедневно отчитываются о.

состоянии дел в цехе по технике

безопасности за истекшие сутки.

2 —3 раза в год на заседаниях

заводского комитета профсоюза
начальники цехов докладывают о

состоянии охраны труда, заболе-
ваемости И производственном
травматизме.

При завкоме профсоюза созда-

на комиссия по охране труда и

ТБ в количестве 9 человек. Она
контролирует соблюдение рабочи-
ми инструкций, выполнение меро-

приятий коллективного договора,

работу общественных инспекторов

по ТБ, а их у нас 87 человек.

На заводе осуществляется единая

система контроля работы по ох-

ране труда и технике безопасно-
сти. В текущем году в соревно-

вание под девизом «Работать вы-

сокопроизводительно, без травм

и аварий» включились коллекти-

вы 9 цехов, СО бригад, 44 смен,

6 участков, 176 человек индиви-

дуально.

К тем, кто не выполняет пра-

вила техники безопасности, меро-

приятия по улучшению условий
труда, партком принимает меры

партийного воздействия. Так, на

заседании в сентябре рассматри-

вался вопрос о состоянии трав-

матизма, организации работ по

ТБ и улучшению условий труда

в транспортном цехе. Были отме-

чены случаи нарушения правил

эксплуатации транспорта, отсут-

ствие должного контроля за ор-

ганизацией работ со стороны ин-

женерно-технических работников,
за что партком объявил началь-

нику цеха Г. М. Тихомирову
строгое  партийное взыскание.

Выполнение мероприятий комп-

лексного плана по улучшению ус-

ловии труда и техники безопас-
ности, усиление контроля со сто-

роны парткома, завкома профсо-
юза, администрации позволили со-

кратить на заводе производствен-

ный травматизм и заболевае-
мость.

Вместе с тем в работе админи-

страции, .общественных организа-

ций в вопросах улучшения безо- |
пасиых условий тфуда имеются не-

достатки: сегодня не соответству-

ют санитарным нормам бытовые
помещения теплоэлектроцентрали,
установки обогащения сланца и 1

производства жидкой углекислоты,

медленно ведется строительство
бытового корпуса на 600 мест,

трудно решаются вопросы осна-

щения цехов аварийной вентиля-

цией. Наличие травматизма, забо-
леваемости, запыленность и зага-

зованность воздуха на отдельных

участках свидетельствуют о невы-

сокой требовательности инженер-

но-технических работников к сво-

им подчиненным, недостаточной
личной дисциплине работающих.

Поэтому первостепенное значе-

ние приобретает постоянная забота
об улучшении условий труда, сни-

жении уровня ручного, малоквали-

фицированного, физически тяже-

лого труда, о создании обстанов-
ки, исключающей профессиональ-
ные заболевания и производствен- ^
ный травматизм. Техническое пе-

ревооружение производства мы

■рассматриваем как решающее

средство в решении задач превра- 

щения производства в безопасное,
удобное для человека.

Н. НЕЧАЕВ,
секретарь   парткома     завода

«Сланцы».
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В РЕДАКЦИЮ пришло несколь-

ко писем на медицинскую те-
му. Пишут сами пациенты, их
родственники. Они. рассказывают о

встречах с людьми, спасшими им

жизнь, облегчившими страдания,
вернувшими к труду.

— В октябре мне сделали слож-
I ную операцию, — пишет И. Н.~ 

Щеглов. — Оперировала врач-хи-
рург центральной районной боль-
ницы Э. И. Батрак. 20 лет лечит

больных Эльвира Ивановна. В ар-
сенале врача бесспорно имеется
самое главное — знания^ и опыт.
Это прекрасно дополняют такие
качества, как отзывчивость, вни-

мательность и доброта. Всегда хо-

рошее настроение врача как ле-
карство действует иа больных, по-
могает выздоравливать. Наряду с
Э. И. Батрак благодарю всех ме-
дицинских работников, помогав-
ших мне в период лечения.

Не могу не отметить такой факт
— лечился я бесплатно. Такое воз-

можно далеко не в каждой стра-
не. Спасибо за заботу о человеке.

Внезапная болезнь трехлетнего
внука Алеши доставила много

хлопот бабушке и дедушке Моска-
левым. Участковый врач Т. В.
Прудникова решила немедленно

госпитализировать мальчика. В
детское инфекционное отделение 
он попал в очень тяжелом состоя-

нии. Все заботы пЬ восстановле-

нию здоровья малыша взяли на
себя лечащий врач Зинаида Миро-
новна Подсевалова, невропатолог
Галина Ивановна Сальникова, ме-

дицинские сестры, санитарки.

«И болезнь отступила, внука вы-

ЧУВСТВО
БЛАГОДАРНОСТИ

ОБЗОР ПИСЕМ

Разнообразна редакционная почта. Люди делятся радостями и

заботами. Наряду с письмами, ставящими проблемы, представляю-

щими общественную значимость, немало писем личного характе-

ра, касающихся отдельных людей.
Авторы просят обязательно напечатать такое письмо на газет-

ной полосе. Редакция публикует их в тематических подборках,
обзорах.

Но, к сожалению, выполнить все просьбы наших читателей не

представляется возможным. Однако добрые слова, направленные

в чей-то адрес обязательно доходят до места назначения: редакция

снимает копии с этих писем и, отпечатав на «листке действия», от-

сылает для сведения руководителям организаций и учреждений.

писали из больницы, здоров. Спа- Через 10 минут после вызова

сибо за помощь, доброту, за бла- машина уже стояла у подъезда.

городи ый труд», — так заканчи-   Фельдшер  Л.  А.  Михайлова    не-

вается письмо Москалевых
.   Когда     человек

больным,     он   по

чинает смотреть ' на    многие

щи, да я сам становится другим
более чутким к слову, обидчивым
И как хорошо, если люди, ухажи-

медля    начала оказывать помощь,

оказывается   несколько    раз    измерила артери-

иному      на-  альное  давление  крови,    сделала

ве-  уколы.    Теплые, ободряющие сло-

ва, ласковые руки, лечение начали

оказывать действие.
Видя,      что    страшное    позади.

вающие за ним, отзывчивы, мягки  Людмила Александровна оставила

в обращении, ласковы.
На этот раз в редакционной

почте несколько писем о работни-
ках станции «скорой помощи».

«Страдающему хроническим хо-

лециститом, приходится От много-

меня на попечение родных, а сама

поспешила к очередному больно-
му, который также как и я с на-

деждой ждал ее прихода. Уходя,
фельдшер не забыла напомнить:

будет хуже, вызывайте немедлен

го  отказываться,  — рассказывает   но. Но вовремя оказанная помощь

в письме Е. С. Егорова. — Но чув-   Действовала надежно. Спасибо»,
ствуя  себя   неплохо,  я  позволила      Анна Алексеевна Тетерииа сама

нарушить диету и поплатилась за   принесла письмо в редакцию. По-
эте: пришлось вызывать «скорую»,   чувствовала  некоторое улучшение

здоровья и сочла долгом поблаго-
дарить своих спасителей.

—  Я одинокая старая женщина,

пишет автор письма, — перенесла
ужасы второй мировой войны. Все
чаще стало сдавать сердце. Днем
и ночью приходится моим соседям

вызывать «скорую». И люди с доб-
рым сердцем всегда идут навстре-

чу, вырывают меня буквально из

рук смерти. Особенно я благодар-
на фельдшеру Людмиле Александ-
ровне Михайловой. Она не только

окажет помощь, а даже и лекарст-

во принесет.
—   Г. П. Чекуиова участковый

врач, терапевт Сланцевско» поли-

клиники. — Пишет автор очеред-

ного письма Л. П. Яковлева. —

Самой мне редко приходится об-
ращаться к ней за помощью, а вот

дочь ходит часто, она инвалид с
детства. Сколько терпения у Гали-
ны Павловны в обращении с па-
циентами. Побывав у нее иа прие-
ме, больной выходит с хорошим
настроением, а это так важно для

него.

Этот обзор хочется закончить

письмом жительницы деревни Ка-
рино К. П. Богдановой. «К фельд-
шеру Кологривского медпункта
Н. П. Романовой обращаются в
случае болезни и стар, и мал. И ко
всем она с душой, с участием, по-

мощью. В любое время дня и но-
чи, в любую погоду идет иа вы-
зов. А. иногда и без вызова наве-
стит пас, пенсионеров, справится о

здоровье, даст советы. Хочется
низко поклониться Наталье Пет-
ровне за такое отношение к лю-
дям».              И. ПЕРМИНОВА.

ТЕХНИКА-ОСНОВА УСПЕХА

ВСЕ     ВЗАИМОСВЯЗАНО
Позади для труженииов сельского хозяйства нынешняя напря-

женная уборочная и кормозаготовительная пора. Теперь перед
ними стоит новая ответственная и важная задача — своевремен-
но подготовить и поставить всю почвообрабатывающую технику и

сельхозмашины на зимнее хранение, а затем качественно отремон-

тировать их. От успешного решения этой задачи в значительной
степени будет зависеть исход сельскохозяйственных работ, и в ча-
стности, весеннего сева в будущем году.

Однако, как показали проводимые в течение месяца проверки
гостехнадзора, в большинстве хозяйств допущено много просчетов.

Особенно неблагополучно сложились дела с постановкой техники

в машинный двор в головном хозяйстве объединения «Родина», где

комиссия не подписала акты о приеме техники иа зимнее хране-
ние и после вторичной проверки.

Почему в совхозе «Родина» сложилось такое положение! ' На
этот вопрос, заданный нашим корреспондентом, отвечает заведу-

ющий машинным двором Сергей Михайлович Манчук.

Причин тут много и все они вза-

имосвязаны. Начинается все с то-

го, что несвоевременно сдают ме-
ханизаторы технику на хранение.

Как должно быть? Закончилась,
например,- посевная кампания, и

все сеялки, плуги, бороны и куль-
тиваторы в течение трех дней
должны бь(ть поставлены на хра-

нение. А у нас? Все лето до позд-
ней осени ржавеют они на полях.
В этом повинны и бригадиры, и
агроспециалисты, которые почему-

то живут одним днем, не думая о
, дне завтрашнем.

Это влечет за собой и вторую
беду. Согласно требованиям гос- 
технадзора, мы должны принимать

сельхозмашины укомплектованны-

ми всеми механическими частями
и деталями. У нас же чаще всего

трактористы сдают их без гидрав-
лических шлангов, защитных ко-

жухов, карданных передач. Пре-
жде чем поставить агрегат на зим-

нюю стоянку, нам приходится все

эти недостающие части самим из-
готавливать. Да и необходимые
материалы не всегда есть- под ру-

ками.
И хозяйство здесь терпит боль-

шие убытки за излишние затраты

на изготовление этих деталей. И
возрастают затраты труда ремонт-
ных рабочих. К тому же их у нас
и не хватает. Вернее не хватает
квалифицированных рабочих. По-
чему-то у руководителей   совхоза

- сложилось такое странное мнение,'
Что на машинном дворе сможет
работать любой механизатор. К
нам присылают на 2 —3 месяца
всех,    кто    допустил   какую-либо 
провинность, чаще тех, кто был на
смене в нетрезвом виде. Ну, а нам
зачем нужны такие «работнички»?
Неужели администраторы совхоза 
забывают, /что хорошо отремонти-
рованная техника — основа успе-
ха в земледелии.

На машинном дворе нужны на-
дежные люди, такие, как тракто-
рист Юрий Сергеевич Рыбкин. Это
человек очень   добросовестный   и

исполнительный, грамотный спе-

циалист с 25-летним стажем рабо-
ты в сельском хозяйстве. Всегда
и- во всем можно положиться и на

опытного слесаря Валерия Яков-
левича Лихова. Но как бы они ни

старались, вдвоем много не сдела-

ешь. К тому же их нередко отры-

вают от основного дела «на про-

рыв» в механические мастерские.

Не хватает у нас многих за-

пасных частей, которые согласно

дефектным актам подлежат заме-

не в сельхозмашинах и которые

мы не в силах уже реставриро-

вать. Снабжать запасными частя-

ми нас должна райсельхозтехни-
ка. Однако пока из 80 наименова-

ний она нам поставила всего три.

На наши претензии неизменно сле-

дует ответ: «Больше ничего нет».

Ну, а как же быть?

Правда, есть здесь некоторая

доля вины и хозяйства: много

запчастей берем в райсельхозтех-
нике на текущие ремонты в тече-

ние лета и осени, а к зиме уже ни-

чего не остается. На мой взгляд,

это происходит еще и пбтому, что

много у нас стало лишней техни-

ки. Всю ее готовим, а на самом

деле значительная часть агрега-

тов простаивает. Лучше бы иметь

меньше машин, но более произво-

дительно использовать их.

Есть у нас и такая техника, ко-

торую вообще не используем. К
примеру, какой год без дела стоят

5 картофелеуборочных комбайнов.
Все они ложатся на себестои-
мость сельскохозяйственной про-

дукции. А мы, работники машин-

ного двора, все равно ведем уход
за этими машинами: Вот все эти

факторы и затянули нынче подго-

товку техники к зимнему хране-

нию и последующему ремонту. Но
мы, безусловно, будем делать все

от нас зависящее, чтобы как-то
поправить  положение.

С. МАНЧУК,
заведующий ма.шинным дво-
ром совхоза «Родина».

Высоким мастерством, добросовестностью завоевали авторитет

в коллективе кирпичного цеха комбината строительных материалов

автоклавщицы по загрузке и выгрузке сырца 3. Я. Белова (на сним-

ке слева) и В. И. Ропац.                                     Фото Ю. Терентьева.

ЭТО    НЕ    МЕЛОЧИ
Прочел в газете «Знамя труда»

рейдовый материал «Условия не

созданы». И до глубины души воз-

мущен тем положением дел, кото-

рые сейчас на фермах совхоза

«Аврора». Телятницы работают в

труднейших условиях, хотя руко-

водители совхозов в силах облег-
чить условия труда. Разве нельзя

выделить трактор, чтобы навоз уб-
рать? Или утеплить двери? Ведь
это возможно сделать. Наша пар-

тия,    наше правительство первей-

шей задачей выдвигают заботу о

людях. К сожалению, администра-

тивные работники подчас забыва-
ют об этом.

Думается, партийная, профсоюз-
ная организации совхоза также

должны серьезное внимание обра-
тить та улучшение условий труда

и быта людей, работающих на
фермах. Ведь от этого зависят и

трудовые успехи.

О. СМИРНОВ,
читатель.

СДВИГОВ      НЕТ
Возле моего дома еще в мае

лопнула водопроводная труба. Я
обращалась в Загрнвскин сельсо-

вет — и к председателю исполкома

т. Чнжову, и к депутатам. Проси-
ла ликвидировать прорыв.

Но вначале была одна причина:

посевная кампания, все люди за-

няты.    Однако прошла уборочная

страда, а сдвигов нет.

Подобное происходит не первый
раз. Такое уже было в 1976—1977
годах. Тогда прорыв ликвидирова-

ли с помощью редакции.

Поэтому и сейчас обращаюсь к

вам, в «Знамя труда».

О. Л ЕЛ И КО В А,
дер. Загривье.

ОТВЕТЫ     НЕ    СВЕТЯТ
В начале этого года районные

электрические сети меняли в на-

селенных пунктах Пелешского
сельского Совета деревянные

мектрнческпе опоры на железобе-
тонные. При этом сняли фонари, а

на новые опоры их не установили.
В настоящее время исполкому

сельского Совета приходится вос-

станавливать уличное    освещение.

Не закончены работы по улич-

ному освещению в деревне Боль-
шие Поля. Исполнительный коми-

тет высылал свои замечания н

предложения депутатов начальни-
ку электрорайона В. И. Галашову.

В апреле получили ответ за

подписью т. Галашова, где сказа-

но, что уличное освещение будет
сделано в нюне. Кончился ноябрь,
но  ничего  не сделано.

Население обращается в сель-

ский Совет с вопросом: «Когда же

будет свет?» Но ведь в сельском

Совете нет ни денег на выполне-
ние работ, ни рабочих. Хочется
через газету спросить т. Галашо-
ва; «Когда же в «электрических

сетях» от письменных и устных

ответов перейдут к выполнению

работ?» Бумажные ответы не ос-

вещают дорогу в ночное время.

М. ВАСИЛЬЕВА,
председатель исполкома Пе-
лешского сельского Совета.

ПОЭЗИЯ И ПРОЗА

ОБЗОР
ЖУРНАЛОВ

ОКТЯБРЯ
Десятый номер журнала

«Наш современник» открыва-

ется публицистическим очер-

ком журналиста Ивана Ва-
сильева «Четвертая ступень».

Очерк посвящен делам, проб-
лемам и планам развития се-

годняшнего         нечерноземного

Северо-Запада. Подъем любо-
го производства требует пре-

дельно четкого руководства,
особенно тщательного подбора
кадров. Этим вопросам в пер-

вую очередь посвятил свой
очерк Иван Васильев.

В этом же номере журнала

опубликованы материалы, по-

священные преобразованию Не-
черноземья, первый секретарь

Мордовского обкома КПСС
А. И. Березнн (очерк «Важнее
нет заботы...») и первый сек-

ретарь Ярославского обкома
КПСС А. Иванов (очерк «На
подъеме»).

Внимание читателей, занима-

ющихся вопросами литературо-

ведения, несомненно, привлечет

произведение писателя Геор-
гия Холопова «Рассказы о со-

временниках», опубликованное
в журнале «Звезда». Писатель
на основе своих воспомиианин

о встречах с писателями Алек-
сеем Чапыгиным, Михаилом
Зощенко, Николаем Тихоно-
вым воскрешает неизвестные,

забытые страницы жизни этих

интересных людей. В каждеш

портрете — монографин удач-

но передан колорит тех лет,

которые вписали в мировую

литературу яркие, неповтори-

мые имена советских писате-

лей н поэтов.

Журнал «Знамя» опубликовал
большую подборку стихов поэ-

та Михаила Матусовского под

общим названием «Опять шу-

мит Ильмень-озеро». Название
не обманывает читателей, весь

цикл стихотворении посвящен

далекому былинному прошло-

му русской земли, ее славной

боевой и трудовой истории, ее

расцвету и вечной молодости

дней настоящих.

Солидным подбором нови-

нок порадовал читателей жур-

нал «Иностранная литерату-

ура». Из них хочется отметить

повесть писателя из ГДР Мак-
са Вальтера Шульца «Солдат и

женщина». Интересна история

замысла и создания произведе-

ния: писатель-антифашист М. В.
Шульц, находясь в СССР в

дин празднования сорокалетия

со дня образования Союза со-

ветских писателен и посетив

Мамаев курган в Волгограде,
случайно услышал рассказ —

без имен, без подробностей —

о женщине из разоренной де-

ревни, которая вытребовала
себе немецкого военнопленного

как рабочую силу, а впослед-

ствии вышла за него замуж.

Эта история поглотила все мыс-

ли писателя, и он решил изло-

жить ее на бумаге...

С некоторыми тенденциями

современной зарубежной поэ-

зии знакомит опубликованная

журналом подборка стихотво-

рений американского поэта Ри-
чарда Уилбера из книги стихов,

названной автором «Ясновидя-
щий». Это название появилось

потому, что поэт считает, буд-
то любой художник наделен

шестым чувством, незаменимой
способностью «ясновидения»

общественных и личных судеб.
И действительно, в стихах

Уилбера очень явственно ощу-

щается живой пульс времени,

как бы «нервный спазм» вечно

бессонной души художника.

В. ОХОНСКАЯ,
старший    библиограф объ-
единенной   районной   биб-

лиотеки.



НА    ОГНЕВОМ    РУБЕЖЕ
В минувшее воскресенье в ком-

бинате общественного питания

проводились соревнования по пу-

левой стрельбе на первенство

коллектива физкультуры, посвя-

щенные 110-й годовщине со дня

рождения В. И. Ленина. В сорев-

нованиях участвовали команды

столовых №№ 1, 4, 7, 8, рестора-

на «Алмаз» и управления комби-
ната общественного  питания.

Первое  место  среди   предпрня

тий   комбината    заняли

столовой № 7, второе место -

столовой № 1 и третье — управ-

ления. К сожалению, команда

столовой № 8 не принимала уча-

стия в соревновании.

В личном первенстве среди де-

вушек лучший результат у Свет-
ланы Виноградовой (ресторан).
Второй  была  Галина  Михальчен-

кова (столовая № 7) и третьей—
Светлана Язецкая (столовая
№ 4). Из женщин 'старшей воз-

растной группы хорошо отстреля-

лась Ольга Петровна Шамес (уп-
равление).

Среди   мужчин  призовое  место

стрелки  заняли Владимир    Гладков    (сто-

Любовь
и семья

ловая  № 7),    Захид    Медиков   и

Владимир   Фирсов    (пельменная).

Команды-победительницы на-

граждены дипломами. Призеры
личных  первенств   —   грамотами.

Г.   ЕЛИЗАРОВА,
спортинструктор       комбината
общественного питания.

Рождение молодой семьи, по-
том рождение ребенка. На пер-
вых порах молодожены, моло-

дые родители встречаются с
трудностями, не умеют преодо-

левать их, быть ответственными

друг за друга и за своих--детей,
беречь тепло семейного очага.

Большую помощь тем, кто
строит семью пли готовится к

вступлению в брак, окажет
впервые созданный в городе

лекторий «Семья в современном

мире».

5 ДЕКАБРЯ во Дворце куль-

туры завода «Сланцы» состоит-

ся вторая в этом году лекция

из этого цикла. Ее тема —«Лю-
бовь и семья». Вход свободный.
Начало в 19 часов.

ХРОНИКА КУЛЬТУРНОЙ жизни

ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЙ
НАБОР

При Доме культуры горняков

работает клуб филателиста. Он
объединяет 40 любителей. Дети и

люди старшего возраста пока за-

нимаются вместе. Но уже решено организационное собрание
выделить   в   отдельные   группы   и  рое состоится в  И часов.

тех, и других. С этой целью объ-
явлен дополнительный  набор.

Взрослую группу планируется

объединить в одну, а детские — в

две: учащихся младших классов

и старшеклассников.

9 декабря Дом культуры при-

глашает  всех  коллекционеров на

кото-

всей семьей
Во Дворце , культуры завода

«Сланцы» состоялся традицион-

ный коллективный день отдыха
родителей н детей. Взрослые
прослушали беседу «Воспитание
детей трудом», которую прочла

работник Дома пионеров Л. П.
Житникова. Дети в это время

играли, пели, участвовали в вик-

торинах. Была открыта выставка
детского творчества.

Гелевидение

Н о р р 6 С-

п о н денты

ТАСС и АПН

сообщают...

НАШЕСТВИЕ
„ВАРВАРОВ"

Недавно на шоссе, ведущем из

Лондона на север, вспыхнул фа-
келом автобус. Пассажиры хлад-

нокровно выбросили из окон оди-

наковые спортивные сумки, а по-

том выпрыгнули сами: '24 рослых

парня в тренировочных костюмах.

С этой истории начала свою по-

ездку по Британским островам за-

рубежная команда регбистов. Ее
название под стать стране, кото-

рую она представляет. «Варвары?
нагрянули и'з ЮАР.

Как выяснилось, пожар возник

из-за чисто технической неполад-

ки. Но тем не менее выглядел он

достаточно символично. Обста-
новка вокруг пришельцев из стра-

ны апартеида действительно огне-

опасна.

У разбирающихся в политике

англичан есть все основания по-

дозревать, что за дружескими объ-
ятиями Претории с Лондоном на-

кануне московской Олимпиады
кроются далеко ие спортивные за-

мыслы. Кто-то готов сжечь шансы

английских олимпийцев иа участие

в Играх ради    рекламы    режима

апартеида на британских стадио-   угодить     правому   крылу   своей
пах. Заодно  преследуется  и  дру-   партии   В то же время власти не  ол1; и ейскими        и   .         и        о

гая цель: обвинить Москву якобы   хотят бросать открытый вызов ме-  что  последнее слово  здесь не за

в «предвзятости» по отношению к  ждуиародному         общественному  Советским Союзом. Если роковое

национальной команде Британии, мнению, противникам апартеида в д ЛЯ наше й олимпийской команды

■ Но трудовая Англия выступает Британии и других странах Содру- р ешение будет принято, то ецо

против грязного политиканства в жества. Отсюда притворные ссыл- П р Имет только МОК. Весь трагизм

спорте. Почти иа каждом матче ки Лондона на свою беспомощ-
демонстранты прорываются сквозь ность перед нашествием «Варва-
мощные полицейские кордоны на ров». Это одни слова. На самом
игровое поле. Британский конгресс же деле тори не только распах-
тред-юнионов, съезд лейборист- нули двери перед командой из
ской партии осудили приглашение   ЮАР, но и приняли меры, чтобы  ^

«Варваров» и призвали англичан к  подавить массовые протесты. Ор-  иную Тактику '^чем^ в '1Й7б'году"в
их бойкоту.                                        ганизация   «Молодые  консервато-  Мон р еале . Т огда они ушли сами.

Массовыми протестами руково- ры» и еще несколько прорасист- с е й Ч ас V них почти год впереди

дит организация «Кампания за ских групп подали на меня иск в
прекращение расистских обменов» суд, добиваясь запрета демонст-

во главе с Питером Хейиом. Нос- раций протеста. Пока же полиция

ле его выступления на митинге в прекрасно обходится без всяких
Брайтоне я задал ему несколько официальных запретов. Она само-
вопросов,                                            вольно    отменила    ту    «горячую

—   Из официальных кругов в встречу», которую мы готовили
прессу просачиваются объяснения, «Варварам» в аэропорту «Хит- ьсть ли 3 Д ес ь сцзязь.
будто английские власти не мог- роу». «Бобби» выполняют специ- — Агентам по рекламе апартеи-
ли запретить приезд «Варваров», альную инструкцию министра да, пригласившим «Варваров», не-

Вы согласны с этим?                         внутренних дел Уильяма Уайтлоу,  обходимо для самооправдания ка-

—   Конечно нет. Давать такие который заявил, что защита юж- кое-то пугало. Шумиха вокруг
объяснения просто нечестно. Есть ноафриканской команды — долг прав человека чне первый раз Ис-
сотни способов, с помощью кото-   полиции. На мой взгляд, речь идет  пользуется для отвлечения виима-

вительство.        Южноафриканская   развивающиеся    страны    скажут:
команда «Спрингбокс»  должна бы-   Британия не имеет права участво-

ла   посетить   в   ноябре   Францию,   вать в  московской Олимпиаде. В
Но  Париж   предупредил   их:   виз   конце      концов    Международный
не ждите. Таким образом, у анг-   олимпийский комитет может быть
лийских    властей    не было недо-   поставлен перед выбором: Брита-
статка в  вариантах отказа.  Вме-   нИя или вся Африка,
сто этого они предпочли способст-      — Советские          организаторы

вовать     пропагандистской   акции   Олимпиады подтвердили, что бу-
Претории.                                          дут   руководствоваться   решением

—  Зато Лондон услужливо из-   МОК.  Как  восприняли  это  заяв-

менил законы, когда нужно было   ление в Англии?
обеспечить  прибытие    в    Лондон      _  Английская  пресса  передер-

Яла Смита, не так ли?                    гивает   это   заявление.     Кое-кто
—  Вы правы. Был принят даже   умышленно создает видимость,

специальный указ о его иммуни-   будто существует какой-то заго-

тете. Как тогда, так и в случае   ВО р Москвы с целью сорвать уча-

с южноафриканскими регбистами   стие Великобритании в Олимпиа-

правительство тори стремится   де Конечно, это абсурд. Каждо-

му,   кто   мало-мальски   знаком   с

такого варианта у нас мало кто

еще осознает. Один из руководи-

телей спортивного движения в Аф-
рике кениец Джон Ксайока доста-
точно четко заявил, что африкан-
ские страны изберут на этот раз

чтобы добиться ухода Британии.
— Пока команда ЮАР играет

на английских стадионах, местная

пресса вновь разыгрывает истери-

ку по поводу какого-то «зажима

демократии»   в Советском Союзе

скорее о защите расизма.
— Чем все это может кончить-

команды

рых  правительство  могло  бй  по-
мешать проведению матчей с юж-
ноафриканцами.     Так,   например,   ся   для    олимпийской
закон 1971 года об эмиграции,   в   Британии?
соответствии с которым можно — Я испытываю большую тре-

было объявить приезд «Варваров»' вогу на этот счет. Меркантильные
противоречащим общественным интересы наших спортивных бос-
интересам. Или же власти могли сов и попустительство властей мо-

просто отказать игрокам в визах, гут сообща создать такую ситуа-

как это сделало французское пра'- цию, когда африканские и другие

ния. Но дело-то опять ие в Совет-
ском Союзе. Дело в том, что про-

исходит у нас дома.

В. СИМОНОВ,
собств. корр. АПН.

Брайтон —Лондон.

И. о. редактора

0. П. СВЕТЛОВА.

ПОКАЗЫВАЕТ  МОСКВА

ВТОРНИК, 4 ДЕКАБРЯ
8.00 — «Время». 8.40 — Утрен-

няя гимнастика. 9.05 —^ Програм-
ма мультфильмов. «Что на что

похоже», «Ох и Ах идут в по-

ход», «О маленькой Касе и боль-
шом волке». 9.35 — «Когда дро-

жит земля». Художественный
10.50   —

там-заочникам. Химия. I курс.

13.25 — Политическая экономия.

14.15 и 17.30 — Слушателям под-

готовительных отделений. Физи-
ка. 14.45 — «Экран научно-попу-

лярного кино». 15.35 — «По ле-

нинским местам». 16.35 — Экран
—учителю. История. 4-й 'кл. 17.05
— Зоология. 7-й кл. 18.00 —

Учебная программа ЛТ. Физика.
III курс. 18.25 — «Медицина-
человеку». По письмам • телезри-

телей. 19.00— «Ленинград». 19.30
Советский  спорт.  №  5.   Кино-фильм.    10.50   —  «Мы   с   тобой,

комсомол». Фильм-концерт. По   ж УР нал - 19 ; 40 — Баскетбол. Тур-
окончании — Новости. 14.30 -   ̂Р сил ьнеиших мужских команд.
«Твой труд - твоя  высота». Ки-   « Спа Ртак»   (Ленинград)   - -   «Ло

комотив» (Новосибирск). 2-й тайм.
21.00 — «Время». 21.35 — «Му-
зыкальные открытии». 21.50 —

Новости. 22.00 — «Страна встает

со славою». Музыка первых пя-

тилеток.

ПОКАЗЫВАЕТ ТАЛЛИН

ВТОРНИК, 4 ДЕКАБРЯ
9.00 — Новости. Программа пе-

редач. 9.05 — «Телешкола». Гео-
графия для учащихся 6-х классов.

9.30 — Художественный фильм
«Цветы запоздалые». 1 1 .05— «Жар-
кое дыхание Устюрта»

нопрограмма. «Прошу зеленый»,
«Все краски жизни», «Раиса Ахма-
това». 15.45 — Родная природа.

16.15 — Страницы истории. К
пятидесятилетию движения 25-и
тысячников. 17.00 — Ф. Шуберт.
Пятая симфония си-бемоль-ма-
жор. Исполняет государственный
академический симфонический ор-

кестр СССР. 17.30 — «Стартуют
олимпийские надежды». К чемпи-

онату мира по спортивной гимна-

стике. 18.00 — «Мы строим БАМ».
18.30—  Стихи— детям.     18.45 —

науки»" 5 * 19.30 ИРе- '^стумение  ^ Дыхание Устюрта».     I !.:>;,
эфиопского фольклорного ансамб-  " 0 °° сти -      Программа      передач

15.45 — «Наш  Киев». 16.00 —

Годы и люди: «Ленин на итальян-

ской площади» и «Музей Ленина
в Праге». 16.30 — «Старинные
марши и вальсы». 17.00 — «Теле-
школа». Говорим по-русски (пов-
торение). . 17.25 — Гражданская
оборона. 17.40 — «Архитектура
Волжского автомобильного заво-

да». 17.50 — Новости. Вечерняя
программа. 18.00 — «Актуальная

,,   ,,                                .   камера»   (на  русск.  яз).   18.15 —

" Ю1,ь,х   9 |0  - Художественный  Пропагандистам.  18.30 - «Ритмы

р    ■  Медео».    19.00 — Поют лауреаты

ля. 19.55 — -Премьера телефиль-
ма «Камертон». 1-я серия. 21.00 —

«Время». 21.35 — Ираклий Анд-
роников. Концерт в Ленинград-
ской филармонии Римская опера.

Вариации на тему: С. Я. Маршак.
В перерыве — «Сегодня в мире».

СРЕДА, 5 ДЕКАБРЯ
8.00 — «Время». 8.40 — Утрен-

няя гимнастика. 9.05 — Творчест-

Всесоюзного конкурса имени

М. Глинки. 19.30 — «Спортивная
призма». 20.00 — Для детей.
Мультфильмы «Чудеса среди бе-
лого  дня»  и  «На  задней  парте».

«Актуальная   %   камера».

«Кто кого?». 23.35 — Но-

телефильм «Камертон
10.45 — «Клуб кинопутешествий».
11.45—   11.50  —  Новости.   14.30
—  Новости.    14.50  —  Программа
документальных   телефильмов   со-

циалистических   стран.     15.40   —

«Звездочет».   Тележурнал.   16.25 —  20.30

Русская   речь.    16.55  —  КоНцерт  21.35

хора г. Ганновера    (ФРГ).    17.30  В ости.

—  «Отзовитесь,   горнисты!»    18.00
—  Сельская  кооперация.   В  пере-            СРЕДА, 5 ДЕКАБРЯ
даче принимает участие председа- Э- 00 - ■ Новости. Программа пе-
тель Центросоюза А. А. Смирнов, редач. 9.05 — «Телешкола». Теле-
18.30 — Веселые нотки. 18.45 — экскурсия. Домашние животные.
«Сегодня в мире». 19.00 — Про- 9 - 30 — Кинокомедия «Приехали
грамма документальных фильмов повара ~ на конкурс». 10.40 — Го-
о вреде алкоголизма. «Зеркало Д ы и люди: «Панихида по двадца-
жажды», «Похмелье»,  «По  собст-  ти миллионам» и «Солидарность»
венному желанию». 19.30 — Иг-
рает Б. Тихонов (баян). 19.50 —

Художественный телефильм «Ка-
мертон». 2-я серия. 21.00 — «Вре-
мя». 21.35 — 22.45 — Большой
симфонический оркестр ЦТ и ВР

14.25, — Новости-- Программа пе-

редан. 16.25 — «Мелодия». Песни
А. Пахмутовой. 17.00 — «Скажу
про себя». 17.30 — «Телешкола».
Английский язык (повторение).
17.50 — Новости.  Вечерняя_про-

на фестивале советской  музыки в  грамма.  18.00 — «Актуальная ка-
Сибири.  В   перерыве    (22.15)
«Сегодня в мире».

ПОКАЗЫВАЕТ   ЛЕНИНГРАД

ВТОРНИК, 4 ДЕКАБРЯ
8.10 — «Для вас, родители!»

8.40, 9.40 — География. 5-й кл.

9.10 — Искусство эпохи Возрож-
дения. Передача 1-я. 10.10 —

Французский язык. 10.40, 11.40 —

Обществоведение. 10 кл. 11.10,
14.15, 17.30 — Учащимся ПТУ и

слушателям подготовительных от-

делений. Русский язык. 12.10 —

Студентам-заочникам.         Высшая
математика. 111 курс. 13.25 — Фи-
лософия. 14.45 — Экран —врачу.

15.15 — Р. Л. Стивенсон. Стра-
ницы жизни и творчества. 16.15—
«Зимний день». Научно-популяр-
ный фильм. 16.30 — Экран — учи-

телю. Химия. 10-й кл. 17.00 —

В. Маяковский.   'Поэма    «Влади-

мера» (на русск. яз.). 18.15
«Русские узоры». Музыкальный
фильм. 19.00 — «Древняя профес-
сия». 19.30 — Музыкальные вос-

поминания. 19.45 — По следам

«Форума». 20.00 — Для детей.
Мультфильмы «Приключения Хо-
мы», «Привет, Мартышка», «По-
дарок для самого слабого». 20.30
— «Актуальная камера». 21.35 —

«За и против». 21.55 — Художе-
ственный телефильм «Пуск». 1-я
серия. 23.00 — Новости.

Кино
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ. 4 декаб-

ря • — «Суета сует». Начало в 17,
19, 21 час.

дом культуры горняков.
4 декабря — «Амропали».      (Две
серии). Начало в  17, 20 часов.

КИНОТЕАТР «ТРУД». 4 декаб-
ря — «Испытание человека». (Две

мир Ильич Ленин». 10-й кл. 18.20 серии). Начало в 1Г, 15, 18.15, 21
— «Павильон    услуг».     19.00   —  час.

«Ленинград».   19.30 — «Строитель-  — '■----- ;------ '■------------------------------
ство и архитектура № 6». Кино- Выражаем сердечную благодар-
журнал. 19.40 — «Русская клас- ность коллективу РСУ ЛПО «Ле-
сика на экране». «Герой нашего нинградсланец», родным и сосе-

времени». 2Г.35 — «Музыкальные Дям, разделившим с нами горечь

открытки». 21.50 — Новости, утраты, за оказанную помощь в

22.00 — С. Воронин. «Деревян- похоронах дорогого мужа и отца

ная ложка», «Пышки с изюмом».   Прокофьева   Василия   Прокофье-
Рассказы.  Читает автор. 23.25 —  вича.

«Добро   пожаловать».   Эстрадный
оркестр г.  Гавра.

Жена и дети.

СРЕДА, 5 ДЕКАБРЯ
Выражаем сердечную благодар-

ность коллективам РСУ ЛПО «Ле-
нинградсланец», мехлесхозу, жиль-

алп Гаг, * Ша т*,матная школа», цам дома № 58 по улице Гагари-
о'Тп " ?сп=~ История. 4-й кл. на, родным и друзьям, разделив-
9.ш и 16.05 — «Поэзия Я. Сме- шим с нами, горечь утраты, за

лякова». 10.10 — Немецкий язык, оказанную помощь в похоронах

п ; Т, ,„ ,, — История, дорогого мужа и отца Субботина
9-и кл. 11.10 — Учащимся ПТУ. Бориса Ивановича.
Общая биология.  12.10— Студен-                                     Жена, Дети.

Газета выходит

по вторникам, средам, .четвергам,
пятницам  и   субботам

НАШ АДРЕС: 188540,
сти — 2-16-65, отдел паГ;тийной Ь,;иБзанНиКОВСК 2аЯ|4У м■ 3; т 1 <.ЕлЛЕФ0НЬ1: Р еД ак ™Р- 2 - 23 - 81 -отв. секретарь - 2-17-85, отдел  промышленно-партийной жизни — 2-14-06, отдел сельского   хозяйства — 2-16-70,   отдел   культуоы    быта    писем   и   массовой

$ а,б70Тя,? *"п2; 23 " 65 ' 0ТДеЛ  комс о м » л ьско-молодежной жизни,  фотокорреспондент. -   2-16:03,   корректны   - "^^боХхГалтерГ-
2-27-81.     Объявления   принимаются   в   бухгалтерии редакции по понедельникам и средам с 14 до 18 часов.                 оум^терия

ППО № 1 — 1 Ленуприздата гор. Сланцы, Банковская ул., дом № 3.     Газету набирали линотипистки Чврпрня  д   д     ч п <.„„„.  п   м   й            ------ а —Г.--------------
Аман Н. С, печатали Минн/а 1 С. Ковалева Т. И.            Корректоры Ершова Г. В, УБег У ноРва Е   К    "      Об^м ^5 печ. ^   ЗВеРеВа Л • ^ " ИиКраажДР ?3Ва430   ЗшЛТ 3


